

E-Vergabe

Fortgeschrittene Signatur kommt

[13.04.2007] Die Firma ausschreibungs-abc-GmbH realisiert in Kooperation mit weiteren Ausschreibungsdiensten und dem Beschaffungamt des Bundesministeriums des Innern eine plattformübergreifende Lösung für die digitale Angebotsabgabe mit fortgeschrittener Signatur.

Mit der Vergaberechtsreform 2006 wurde erstmalig die einfach handhabbare fortgeschrittene Signatur für die elektronische Angebotsabgabe im öffentlichen Bereich zugelassen. Im Rahmen einer Ausschreibung ist S-TRUST, das Trust Center der Sparkassen-Finanzgruppe, mit der Realisierung der Lösung beauftragt worden. Aufgabe des Trust Centers sind die zentrale Registrierung und das Ausgeben der Signaturen für die E-Vergabe mit fortgeschrittener Signatur. Die Firma ausschreibungs-abc-GmbH wird noch 2007 mit anderen Plattformanbietern für öffentliche Ausschreibungen und Software-Anbietern für E-Vergabelösungen die digitale Angebotsabgabe mit fortgeschrittener Signatur anbieten. Lässt die Vergabestelle diese Variante zur Angebotsabgabe zu, kann der Bieter über S-TRUST die notwendige Signatur beziehen. "Dieses Verfahren erfüllt den Wunsch der Wirtschaft nach einer interoperablen, kostengünstigen und einfach einsetzbaren Signaturlösung ohne Signaturkarte und Kartenlesegerät. Außerdem wird es möglich sein, im Zertifikat auch den Namen der Firma mit aufzunehmen, sodass ersichtlich ist, in welchem Namen unterschrieben wurde", sagt Joachim Ciresa, Geschäftsführer der ausschreibungs-abc-GmbH. Die fortgeschrittene Signaturlösung für die E-Vergabe ist günstiger als die qualifizierte Signatur. S-TRUST als zuständiges Trust Center wird die Signatur mit Gültigkeit von zwei Jahren für unter zehn Euro anbieten. In voraussichtlich zwei bis drei Monaten wird die Lösung einsetzbar sein.

(hi)

Stichwörter: E-Procurement, E-Vergabe, E-Signatur, Fortgeschrittene Signatur, S-Trust, ausschreibungs-abc-GmbH